

QUE EL NUEVO GOBERNANTE QUE A DE REGIR LOS DESTINOS DE LA PATRIA SEA UN HOMBRE QUE SE PREOCUPE POR LLEVAR LA PAZ Y LA ARMONIA A TODOS LOS HOGARES, HOY DISTANCIADOS POR LA LLAMA POLITICA

Esperamos llenos de fe, que el nuevo gobernante de Costa Rica que ha de regir los destinos del país, logre unir la familia costarricense, hoy en parte separada por motivos políticos. Hay que trabajar por que lleguemos a esa unión, tan necesaria porque sólo la armonía puede llevar al país así el resurgimiento. Olvidemos el pasado y vivamos el presente dedicado cada uno en sus obligaciones sin pensar en estar ofendiendo, y pensando en buscar la intranquilidad al país. Empuñemos las armas de labranza que nos han de dar el sustento, y que en buena hora el café, la agricultura el algodón y el trigo, hagan de esta patria, una patria próspera y feliz a la par de sus hombres que trabajan. Olvidemos por un tiempo de tanta política que tiene hundido al país, y dediquémonos a trabajar intensamente por el progreso del país. No podrá haber ningún progreso si ha de volver el odio y la intranquilidad en nuestro país. Por este motivo nuestro deber es acuerpar al gobernante que ha triunfado si es que viene con el deseo de un nuevo mejoramiento en bien de la patria. La tarea del nuevo gobernante ha de ser larga, si es

que se propone desarrollar tanto problema que ha quedado pendiente. Por ejemplo se debe pensar en rebajar los artículos de primera necesidad porque nada se hace con aumentar sueldos a empleados mientras existen miles de consumidores que están ganando sueldos raquíticos; que da a entender que sólo los que ganan sueldos fabulosos son los que pueden darse el gusto de comer bien.

No estamos luchando sobre los artículos de primera necesidad sólo para los más pobres consumidores del país, estos artículos de primera necesidad si se logra rebajarlos, será para bien de pobres y ricos. Tampoco nos oponemos a la exportación, siempre y cuando existan suficientes granos en nuestros mercados, por que será una injusticia como viene sucediendo, que mientras estamos consumiendo azúcar con tierra, arroz quebrado y frijoles tiezcos como piedras, se siga exportando los mejores productos que necesitamos para el consumo nacional. Hace falta darle apoyo a la industria nacional, facilitarle dinero a los que quieran trabajar, sin la necesidad de sangrarlos después como viene su-



cediendo, cobrando más de cuarenta colones como impuesto de patente nacional a pequeñas empresas que han comenzado a trabajar con quinientos colones y que no saben como les va a ir con sus pequeños negocios. A la industria nacional se le pone toda clase de dificultades para que no pueda trabajar. Que en buena hora se persiga la vagancia y se proteja al que trabaja. Que se levante la ciudad y se mande a cerrar una zona de tolerancia fuera de tanto antro de vicio que sostiene a millares de vagabundos que viven de la explotación de las mujeres, todos esto en una sola manada, que sean conducidos a los campos de trabajo, las mujeres prostitutas en centros educacionales codeándose con la gente honrada, a laborar la tierra y a comer el provecho que saca de su propio trabajo. Que en buena hora se arreglen los barrios humildes de la capital, entre ellos a 800 varas del mercado central el Barrio Iglesias Flores, Barrio que sufre el abandono de muchas administraciones hace más

de 10 años. No solo el Guacaste y otra provincia de Costa Rica tienen derecho al progreso, ya que hay que pensar que el abandono de muchos barrios de la capital están contribuyendo para que existan más enfermedades con su falta de higiene y sus calles llenas de hoyancos imposibles de transitar. Para terminar otra cosa que debe preocuparle al gobierno es suprimir los contratos de comidas a las cárceles, y que en cada cárcel sean los reos los que cocinen sus alimentos, lo mismo que tener reos en las cárceles sin trabajar para que se perviertan más de la cuenta. También se debe enfocar sin pérdida de tiempo esa lacra de rateeros que invade la ciudad y los campos, lo mismo preocuparse por tanto nio extraviado que por la falta de protección de sus padres se ven obligados a robar. Estos son verdaderos problemas que debe enfocar el nuevo gobernante para el bien de los costarricenses sin distinciones políticas.

Grandes Poetas.—

JUAN DE DIOS PEZA

Ningún poeta ha ganado con tan legítima justicia el título de "Cantor del Hogar" como el inolvidable autor de "Fusiles y Muñecas", cuyo nombre glorioso fué amado y venerado no sólo en todos los pueblos del idioma castellano, sino que sus poemas, que encierran la dulce emotividad de la familia, la paz espiritual más elevada, han sido traducidos a distintas lenguas: al inglés, por Gilpatrick; al ruso, por Sederowitch; al sueco, por Longe; al portugués, por Veira; al italiano, por Lagarda, y hasta los mismos japoneses tienen una edición de sus mejores cantos realizada por Inamura...

Desde su infancia Juan de Dios Peza se reveló poeta de altos vuelos, constituyendo uno de esos niños prodigios...

Nació en México, D.F., el 29 de junio de 1852 y murió en la misma, a fines de 1910...

Su labor literaria comenzó públicamente como autor teatral con las obras en sonoros y sencillos versos: La Ciencia del Hogar, U-

timos Instantes de Colón y Un Epilogo de Amor. En 1879 ingresó en la carrera diplomática, como secretario de la legación de su país en Madrid; publicó ese año la primera antología de poesía La Lira Mexicana. En 1888 vieron la luz tres tomos de versos. Sus famosos Cantos del Hogar se publicaron en 1890 en Nueva York...

Después... su labor ha sido prodigiosa y fecunda: El Arpa del Amor, Hogar y Patria, Flores del Alma. Versos Festivos, Leyendas Históricas, Fantásticas y Tradicionales de las Calles de México. Recuerdos y Esperanzas, Cantos del Hogar y De la Gaveta Intima...

Fué gran amigo del también inmortal poeta mexicano Manuel Acuña, con quien estuvo hablando la tarde de su suicidio. Sus obras póstumas lo fueron Monólogos, Alfredo Torroella y Devocionarios de mis Nietos... El prologo los versos del llorado Acuña...

Fué político y gobernó sobria y probadamente como secretario de Obras Públicas y Comunicaciones de su patria; fué diputado al Congreso...

Puede afirmarse que no existe en América un solo hogar donde no se conozcan las poesías del excelso bardo, que demostró que las fuentes del arte puro no hay que buscarlas por los caminos complejos de la anormalidad; frente a la vida sencilla; en las cosas de todos los días, en el tierno beso de la madre y la emoción del niño que recibe el premio del colegio o en los ingenuos coloquios de los novios "de balcón a balcón". Juan de Dios Peza nos inundó de una infinita y reconfortable emoción... que en nuestras nostalgias y cansancios de ruda lucha moderna buscamos como lenitivo suero de inquietudes internas...

POR EL PROPIO BIEN SUYO Y EL DE TODOS LOS LIMPIOS IDEALES

Por el propio bien suyo y el de la Comunidad en que vivimos y por algo ya urgente que necesitamos en nuestro ambiente para sentirnos y disfrutar mejor de la vida, son estas advertencias que anotamos, para que se tomen muy en cuenta, como verdaderos costarricenses que somos. Sugerimos de la manera más respetuosa, a las Autoridades competentes que corresponde velar por la Salud Pública, que la Ciudadanía no puede seguir tolerando cosas tan desagradables que a la luz del día y en pleno centro de la ciudad están sucediendo, en que nos ponen en la lista de los países más atrasados del Continente, demostrando que nuestra cultura es muy pobre.

Nos referimos a que cómo es posible que mientras orgullosamente se gasten millones de colones en Educación Pública, en Seguro Social, y etc. etc. seamos víctimas de permanentes epidemias provocadas por el descuido más elemental que es el de la Higiene Urbana.

Ahora, muchos nos podrán discutir que ya lo han hecho desde hace más de cinco años y que no duran mucho, que salen muy costosos, que hay que lavarlos diariamente y más que nada, los que recogen las basuras cometen la maldad de destruirlos, tirándolos al pavimento como si fueran balones de fútbol destruyendo las tapas y acabando con los tarros.

Y por todo esto, seguramente nos alegrarán que es mejor poner los desperdicios y las basuras

en tarros y cajones antihigiénicos, aunque las moscas se multipliquen en las podredumbres que ahí puedan encontrarse. Este mismo fenómeno de atrazo antipedagógico por ser antihigiénico, nos está sucediendo no digamos en los barrios en donde convive el hampa, la pornografía y los abandonados a las peores miserias, sino en los barrios residenciales más aristocráticos, en donde la patrona ordena a su empleada a que saque el "cajón de la basura" al escuchar el vergonzoso toque de una vulgar campana, como si tuviéramos la necesidad de vivir en el tiempo de los cafres que a los estúpidos se les llamaba con el toque de un hierro porque no sabían la hora.

No es posible que las basuras continúen tiradas de cualquier manera por días dentro de los mismos negocios y residencias, y por horas, después en las puertas de las casas, en mitad de las aceras, en el cordón del caño, esperando pacientemente que el carro las recoja, mientras los niños, los perros, los gatos, los ratones, las cucarachas y las moscas, hagan su festín esperando la gritería carnavalesca de los recogedores, quienes gozan de manera festiva con la bulla de la jauría alzando, botando y tirando estrepitosamente, los nauseabundos recipientes de madera o metal fuera del lugar de su correspondiente casa.

¿Se puede solucionar este problema que nos llena de asco, ver

güenza y hasta de centenares de enfermos en los hospitales?

Claro que sí! sólo basta una inmediata reglamentación a la altura de cualquier país civilizado — de lo contrario, es mejor cerrar la Oficina de Turismo — el Ministerio de Salubridad y nosotros los ciudadanos de San José, irnos para las pequeñas ciudades campestres para no ver tantos millares de niños y de personas adultas que por causas de las moscas de los basureros, están contaminados de diversas enfermedades en la boca, ojos, hombros y hasta con úlceras silfíticas contemplándose a la vez, por la falta de higiene, la monstruosa propagación del cáncer, la tuberculosis, las amebas, etc. etc. por culpa de los que no quieren responder y velar por la higiene. Por lo tanto, es necesario un firme y mayor respaldo a los Dignos Representantes del Ministerio de Salubridad Pública y la creación de una Policía Uniformada de Higiene, que haga seriamente cumplir con el saneamiento total de la ciudad.

Y Usted querido lector, si es un verdadero costarricense, y no quiere ser víctima Ud y sus queridos, del flajelo de las tremendas epidemias, cooperar y pronunciarse por la prensa y por el radio, contra las inmundicias que todos los días estamos cansados de ver y que no estamos dispuestos a soportar más.

Instituto Científico Universal

La llama de un ideal que inflama las almas y las une en un mismo crisol: el sacrificio; en una misma fuente: la bondad en una misma estrella: la fraternidad. ¿no es por ventura el mejor sueno que debe sustentár la especie?

Si todos tuviésemos fijos la mirada y el sentimiento en un determinado punto iluminado por el cirio impercedero de la justicia y del amor; si todos los pensamientos desbordaran o desembocaran, como los ríos, en un mismo lugar... ¡el mar de la vida gritaría sin titubeos: que aunque se desborde la rebelión de la carne contra el espíritu, la ética de los ideales no dejaría de ser una ilusión realizada, donde el honor y la dignidad fueran el espejo de los hombres!

ANA JOSEPH

(De Germinal, México.)

SABIDURIA DE LOS ANTIGUOS INDIOS

Nuestros conocimientos sobre los indios americanos suelen ser muy superficiales: en general, lo único que sabemos es, que son pieles rojas que se atavían con las famosas tocas de pluma.

Sin embargo muchas tribus indias tenían una alta cultura; las manifestaciones artísticas de los aztecas e incas p.e. se encuentran a un nivel muy elevado. Y sus conocimientos se extendían también a otros terrenos: el indio de las Américas del Sur y Central es p.e. gran conocedor de hierbas. El conocimiento de este "ra-

mo" especial ha ido transmitiéndose durante muchos siglos de una generación a otra y casi no hay mal contra el cual el indio no sepa indicarle alguna que otra hierba. En un libro publicado hace pocos años sobre esta materia, se mencionan nada menos que 1409 diferentes especies de hierbas indígenas!

Muy conocido está el "manzanillo", del que se hace una tisana eficaz contra la indigestión, y el "huaco" que es una planta secada que se usa como remedio contra la mordedura del crotalo o de escorpión. Gran renombre tiene también el tratamiento de las fracturas y heridas mediante una especie de hojas de cacto.

Un solo remedio de los antiguos incas ha adquirido fama mundial, y es: el tratamiento de la malaria con corteza de quino. Fueron los indios los que descubrieron la eficacia curativa de la corteza del quino, y hoy día este producto natural se considera aún como remedio excelente contra las peligrosas fiebres palúdicas.

Hasta la muy experta Comisión de Malaria de la antigua Liga de las Naciones ha aconsejado en un informe publicado en 1938, que en caso de un ataque de malaria se trague, la dosis diaria de 1-1.3 gr. de quinini durante el periodo de 5-7 días. Y considera que la dosis diaria de 400 mgrs. de quinina, a tomar durante todo el periodo en que reina la malaria, es un excelente proliático.

El que podamos entablar la lu-

Pensamientos de la Semana

Pena incurable saber que hemos de morir dejando al mundo un necesitado de sentido común como lo hallamos.

Olvidar es enterrar. En la soledad las almas se serenan y purifican. Y el silencio es el puente por el cual ellas se unen.

Si tanto supiera el joven como el viejo, sabría más de lo que a la Vida le conviene.

Lo mejor de este mundo es lo del otro.

Constancio C. Vigil

cha contra la malaria no se debe pues únicamente a las descubiertas de los eruditos, sino también a la muy antigua sabiduría de los botanistas indios.

DEFENSA NACIONAL

Director: JOSE FDO. BARRIENTOS RODRIGUEZ.

INSCRIPCION N° 245

ASIENTO N° 3018

PERIODICO CULTURAL AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA.

SAN JOSE, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL.

Apartado 909

SUSCRIPCION DE 7 EJEMPLARES: Q 2.00.

N° 294 — Año 1953

PATROCINADO POR EL COMERCIO DEMOCRATICO DE COSTA RICA.

¿QUE ES DEMOCRACIA?

La Democracia auténtica se basa en el respeto a las personas humanas, con sus derechos inviolables que Dios les ha otorgado. Ella logra la unidad y la fuerza en la inteligente cooperación de todos los ciudadanos en vista del bien común bajo gobierno elegido legítimamente, y apoyados por el pueblo.

Muramos por la libertad sublime y redentora si es necesario. Porque los hombres sean libres y sea nuestro Dios quien nos gobierne. Nada tenemos a la podredumbre humana sedienta de sangre y esclavitud; las ambiciones del hombre se derrumbarán porque sólo la Justicia de Dios puede triunfar.

José Fdo. Barrientos, R.

EDITORIAL

DOCE AÑOS DE LABOR CONSTRUCTIVA

Nuestro periódico, valiente y viril cual ninguno; imponiéndonos al tiempo y las dificultades peores en nuestra carrera de periodismo, le cabe el grato honor de haber sido la única tribuna en C. Rica que nunca ha llevado a los hogares el veneno cruel de la nefasta política. Nadie podrá decir que la labor de Defensa Nacional, es una labor maldita que sólo vive para llevar la hiel y el distanciamiento de todos los costarricenses, antes por el contrario vivimos para servir a nuestros hermanos desde las columnas constructivas, donde las almas lleguen algún día a formarse en un precioso lazo irrompible y victorioso. Doce años de labor representa la semilla sembrada entre el surco, que hoy va dando sus frutos, pero que pocos quieren reconocer por su ingratitud. Es dentro de nuestra alma que vive la satisfacción más grande de la vida, vivir para servir aunque jamás tengamos recompensa aquí en la tierra. La labor de Defensa Nacional es grande y majestuosa, ella representa la industria nacional, fuimos iniciadores en 1937 porque los fósforos se fabricaran en el país, somos iniciadores de las cooperativas, casas cunas, después guardería para niños, y ahora se cambian estos nombres de nombrándose Casa de Nuestra Señora de Fátima. Somos iniciadores porque se celebrara la fecha del producto costarricense, cultivo y elaboración del trigo y el algodón, somos de los que luchamos en pro de la higiene, moralidad y delincuencia, fuimos los iniciadores de un movimiento colectivo en provecho de todos sus componentes.

Ante este resumen bien pueden comprender nuestro número de lectores el resultado de nuestras campañas. Y los anunciantes deben comprender al mismo tiempo que sus anuncios han respaldado una labor empeñosa, sincera y constante, por lo tanto ellos comparten con nosotros, triunfos que ingratamente ignorada por muchos no son para todos aquellos que nos han leído con gusto.

Para terminar y agradecer a todos los que nos han ayudado y prosiguen ayudándonos, pese a sus grandes sacrificios, sólo deseamos que Dios los ayude y los bendiga toda la vida, dando abundancia y salud a sus parientes.

La Biblioteca Infantil

Como madre de cuatro hijos pequeños, recomiendo a todos los padres que se preocupen de que los niños formen su pequeña biblioteca. Es indispensable que esta colección de libros tenga su sitio en el hogar. Siempre habrá oportunidad para que el niño o la niña se entretengan con la lectura, y especialmente ello será un valioso recurso en los días de lluvia, en las horas de intenso calor o de excesivo frío, y en todos los casos que no les sea posible jugar al aire libre.

Se dice que los buenos libros son alas para los niños y es la pura verdad. Sin libros que enriquezcan su mente y su corazón se quedarían como unos pobrecitos toda su vida en una misma condición.

No es mucho el sacrificio reclamado a los padres, pero es inmensa y cada día más visible la benéfica influencia de la pequeña biblioteca infantil.

Eloísa H. de Uriarte

¿Que Somos las Madres?

Unas simples tejedoras sin descanso para los hijos. Tejiendo y destejiendo, cuidando de lo que los hilos no se rompan.

Los hilos que los hijos tironean a veces, sin saber que el corazón de la madre es un ovillo.

Si, es un ovillo sin fin, que suelta y recoge. Es el que ovilla, es el que teje; es el que hace la túnica, el que hace la cuna, el que hace el amor, el que hace en la vida todo, así tenga la madre veinte años, así tenga la madre cien años.

Nunca dejó de tejer el corazón de la madre, a la distancia... en la proximidad, en juventud o en vejez... Tejiendo... tejiendo, de aquel inmenso ovillo grande, sin cálculo, inagotable. Recogiendo el hilo, tejiéndole... ¿para un hijo?

Para todos alcanza aquel ovillo de amor y de sangre, aquel ovillo sin fin que del corazón de la madre al corazón de los hijos teje... y teje, sin cesar, desde la cuna del niño hasta la tumba de la madre.

Para PAN delicioso Panadería "EL 12 DE ABRIL"

Situada en Cartago
DE J. MORALES VALLE
Aseo - Harinas de primera - Buena atención
Y como siempre sin faltar el timbre La Feria.

MAS RECETAS PARA SU COLECCION

CREMA DUQUESA

Se pone a hervir un litro de leche con un cuarto de kilo de azúcar y vainilla, se bate cinco yemas y se mezclan con la leche; se revuelve sobre el fuego y se le agregan dos cucharaditas de fécula disueltas en leche fría; cuando está espesa se retira y se le ponen cuatro cucharadas de café bien fuerte. Se cortan en rebanadas piñas y frutillas en pedacitos, se colocan en una fuente rebanadas de bizcocho, se cubre con crema y fruta y así hasta formar

una pasta, concluyendo con el bizcocho. Se baten las claras como para merengue con azúcar, se cubre la pasta y se pone al horno unos minutos.

TURRON CHINO

Se baten bien seis claras y se les añaden poco a poco seis cucharadas de azúcar molido; cuando está a punto de turron se le pone una copa de miel, frutas variadas de conserva, cortadas finas, y almendras majadas; se pone al baño de maría y cuando empieza a tomar punto se le ponen las nueces majadas y se sigue revolviendo hasta que se espese.

TALLER MECANICO

de Alvaro Alvarado

Soldadura Eléctrica y Autógena — Torno — Arañas — Faroles — Verjas de hierro Coloniales

— y —

CEPILLADORA PARA METALES

300 varas al Norte de la Panadería Musmanni

TELEFONO 6006

LENGUA A LA VINAGRETA

En dos cucharadas de manteca se frie una de harina; cuando toma calor se le añaden dos cucharones de caldo, una cucharada de vinagre, sal pimienta, se le ponen rebanadas de lengua cocida antes, se dejan cocer diez minutos y antes de servir se le agregan encurtidos en vinagre y una cucharada de perejil picado.

COCO QUEMADO

Se ralla coco, se une a yemas de huevos, se le añade poco a poco almidón, un poco de vino seco y canela molida; se echa en una paña y se cocina hasta que tenga un buen punto. Se echa entonces en una tartera y se quema con una tapa con brasas poniéndolo al horno.

HERMANA MUJER

EN LA MUJER ESTA EL PORVENIR DE LA HUMANIDAD

Días pasados conversando con una jovencita muy culta me decía ella que en manos de la mujer está el futuro de la Humanidad, agregando que es la mujer la que forja el honor en la partida. Decía además esta noble joven que la mujer es la única culpable de todo lo que acontece a la sociedad y a la Humanidad porque además de ser ella la dueña de la mano que mece la cuna ha arrastrado su amor por el lodo y lo ha puesto bajo la bota del hombre para que éste lo pisotee y denigre. Efectivamente es así. La mujer es la primera responsable del caos social y moral en que estamos viviendo, pues si la mujer pusiere su amor en una cumbre y lo hiciera difícilmente conquistable, la faz del mundo cambiaría en 24 horas. ¿Puede el hombre ser corrupto y licencioso, si la mujer fuera honrada y digna? NO. No puede ser. El hombre es lo que ES la mujer. Esta es el espejo límpido o sucio donde se mira del sexo opuesto. Aún en la sociedad que vivimos por más canalla que sea un hombre y se mira en el espejo brillante y lúcido de una mujer, como tal la respeta y es incapaz de macularla y ofenderla. Pruebas podemos ofrecer muchas y pueden dársele todas las mujeres honradas. En cambio si el hombre mira hacia un espejo manchado lógico es que se lance sobre él para echarle más lodo o quebrarlo definitivamente.

De ello se desprende que es la mujer la dueña de la mano que mece la cuna y por ende la que gobierna o des gobierna el mundo. El hombre viene del vientre materno y el hombre para la madre es siempre un niño aunque tenga 90 años. Ello supone que si la mujer quiere puede manejar a ese hombre como un niño y lograr de él todo lo que ella quiera dentro de los cánones de la Ley Moral y de la Virtud. Significa el triunfo del hogar sobre la calle o el club, de la virtud sobre la inmoralidad, de la ternura sobre la concupiscencia.

Ella tiene en su íntimo el poder más grande que pueda haber sobre la tierra: su ternura. Con ésta dominará ampliamente y el hombre se sentirá feliz. Porque NO HAY NI SE HA CONOCIDO HOMBRE que pueda resistir el poder de la ternura de la mujer. Intérense en las páginas de la Historia Humana y la verdad será esta que estamos proclamando a la luz del Sol. Una dulce sonrisa puede más que todo un ejército. Una palabra tierna ablanda el corazón más endurecido. Una suave caricia de dos manos femeninas transforman el alma de sombra de un hombre tortuoso, en una sonriente e iluminada alborada de estío.

Nada puede resistir a la TERNURA de la mujer. Nada ni nadie. De ello podemos estar seguras todas y todos. Y si no hagamos la prueba.

Por ello decimos con esa jovencita de quince años: en manos de la mujer está el porvenir de la Humanidad y ella y sólo ella podrá salvarla del caos total y encauzarla por los senderos blancos de la paz, la Fraternidad y el Amor.

IRIS GLORIA OBELAR

LA PIEL ES LA MADRE DE LOS SENTIDOS

Sin la piel, órgano del tacto, no tendríamos conciencia de existir, ni de poseer nuestro propio cuerpo; nos sería imposible sentirnos. Por eso la ciencia admite que la piel es la madre de todos los sentidos.

En efecto, la piel es uno mismo. Su piel es toda usted, y la piel de su rostro es un anticipo de lo que es usted.

Cuide su tez como un tesoro precioso, protéjala, déle tersura, pero... ¡no la empaste!

Un cutis bien parejo, fresco, natural, se logra con el buen cuidado, con una crema limpiadora y una loción refrescante que extraigan el sucio que penetra por los poros, con una base que proporcione un maquillaje natural pero que disimule los pequeños defectos de la tez sin darle apariencia artificial. En fin, la apariencia de su rostro tiene mucho que ver con la impresión que usted le causa a los demás.

Señores

Automovilistas...

Recuerden para garantía de ustedes, que la

BOMBA DE GASOLINA

EL POPULAR

DE CARLOS SANCHEZ

Ofrece seguridad y consiguen medida legítima y buena atención.

Situada 100 varas al Norte de la Botica Oriental

TELAS

Max Teitelbaum

Teléfono 3510

Apartado ... 903

SAN JOSE

Ventas al por mayor en telas

CACAO CARTAGO

ES EL UNICO CASERO

Cuídese de Imitaciones

SOLICITENLO EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS DEL PAIS

Agente en San José.

José María Pereira

TELEFONO 2093

Mundo Social

Hogar de gala en Cartago

Una preciosa chiquitina ha llegado con toda felicidad al hogar de nuestros estimables amigos, don Arturo Rivera Segura y su culta señora esposa doña Emilia Rojas de Rivera. La que llevará por nombre María de los Angeles Rivera Rojas, Defensa Nacional al felicitar a sus padres, abuelitos y demás familia, desea para la recién llegada una larga y un bouquet de felicidades.

ATENCION, MUCHA ATENCION!

Todo trabajo en el ramo de mecánica en general; todo trabajo artístico en hierro forjado, repujado y estilo colonial

TALLER MECANICO

de PEPE ISERN

Especialidad en: CANDELEROS — MACE-TEROS — BARANDAS — FAROLES — ARAÑAS — REJAS

Don Jesús Fernández

Continúan siendo mejor la salud del estimable industrial, don Jesús Fernández dueño de la Tri-capilla. Lo que celebramos deseándole completo restablecimiento.

Mario Peña Pons

Costado Norte de la Plaza del Pacífico

TELEFONO 4448

APARTADO 502

MADERAS ASERRADAS Y EN TROZAS

Madera del Guanacaste las mejores del país

Natalicio de un apreciable amiguito en Cartago

El 26 de agosto del corriente año, ha de celebrar la inolvidable fecha de su cumpleaños, nuestro estimable amiguito, Alfredo Enrique Trejos Solano, una promesa del hogar de nuestros estimables amigos, don Alfredo Trejos y su distinguida señora doña Flora Solano de Trejos, Defensa Nacional con motivo de este natalicio, lleva un caluroso saludo a sus estimables padres y demás familiares. Deseándole al cumpleaños, dichas triunfos y felicidades interminables en su camino.

Don Marco Aurelio Aguilar

En Cartago se encuentra un poco delicado de salud, el estimable profesor don Marco Aurelio Aguilar. Gran amigo de nuestra casa. Hace votos por su pronto restablecimiento.

Ileana Hernández Gómez

En la ciudad de las brumas, celebra la fiesta de su cumpleaños la bella y espiritual chiquitina, Ileana Hernández Gómez, florcita perfumada del apreciable hogar de nuestros cultos amigos, Lic. don Humberto Hernández Piedra y su culta señora esposa, doña Anita Gómez de Piedra. Defensa Nacional al felicitar a la preciosa muñeca por su feliz cumpleaños, felicitamos al mismo tiempo a su apreciable madrecita quien también celebra su onomástico.

Don Jorge León Castro

Continúa siendo satisfactoria la salud del estimable caballero don Jorge León Castro. Por lo que nos alegramos deseándole su completo restablecimiento.

BREVES

Para quitarle los huesos con facilidad al pescado después de cocido, úntele mantequilla derretida a todo el largo del lomo.

Estimables Amigos! RECUERDEN QUE

LA IMPRENTA "ISAVA"

es la que le sirve a Ud. con mayor esmero y rapidez.

Para todos sus trabajos recuerde, teléfono no 1486

frente a Edificio, Doña Adela Jiménez.

PREMIO A UN PUÑETAZO

Un día en que el Rey Felipe V estaba de caza, su diversión favorita, tiró a una perdiz, al mismo tiempo que sobre ella tiraba un guarda que le acompañaba. La perdiz cayó.

¿Quién de nosotros dos crees que ha matado la perdiz? preguntó el monarca al guarda.

—Yo, señor.

Mientes, eres un embustero — exclamó Felipe V irritado.

Enardecido el guarda por estas frases, atizó al soberano un soberano puñetazo.

No hay ni qué decir que el guarda fué reducido a prisión. Más tarde le condenaron a morir por delito de lesa majestad.

Ya en capilla, fué el propio rey a ver al reo y le preguntó:

—¿Quién crees tú que mató la perdiz?

—Señor —respondió el guarda —si mil vidas tuviera, mil vidas daría antes de mentir. Yo maté la perdiz. Y si mil veces me llamase embustero vuestra majestad mil veces le pegaría.

Ante tal ejemplo de tenacidad y de valor sereno, dijo el rey:

—Tú no te separarás nunca de mi lado. Hombres como tú son los que necesito en mi reino. No sólo te perdono, sino que te nombro mi ayudante y conde Puñorrostro.

Poco tiempo después, en 1723, se le expidió el título al nuevo

conde, que fué, hasta su muerte, uno de los vasallos más leales de Felipe V.

EL BEBEDOR...

Con paso triste y vacilante camina el bebedor destrozado por el licor su pensamiento, blasfemando, camina en un temblor de alcohol como loco en su tormento.

Largo está su porvenir, está su suerte; tan largo como está la sima, donde triunfa el viento con la muerte cuando pasa rozando la colina.

Lleva su alma por el dolor herida por una infame que arrastró su juramento y encuentra a su paso la mentira, y su vida se vuelve gran tormento.

No quiere el bogar, no quiere nada aborrece hasta el Dios que le dió vida y en el alma lleva la profunda puñalada, del desengaño el dolor y la perfidia.

Su pena es tan honda que odia hasta el trabajo y beber es su única ilusión; aunque vista tan solo del andrajo y lo abogue su pobre corazón.

JOSE FERNANDO BARRIENTOS



CUANDO MUERA... NO TODOS LOS NIÑOS

Cuando muera yo no quiero flores, tan sólo deseo que recen la oración; ella olvidará mis cruentos dolores si aún sufre mi pobre corazón.

La oración tan solo yo prefiero porque es incienso que se remonta a Dios ese Dios tan justo y verdadero; que amor y penas nos dió para los dos.

Yo quisiera morir cual la azucena que exhala su existencia en su aroma y aunque el llanto en mi pupila asoma, morir yo quiero cual muere la azucena.

Procuren no llorar cuando yo muera que ya mi alma de paz disfrutará y otro vendrá que en realidad te quiera, amar siempre con dicha y con piedad.

JOSE FERNANDO BARRIENTOS

Natalicio
Con motivo de haber celebrado la grata fecha del día de su santo, felicitamos cordialmente a la gentil señorita, Ana María Artavia Alvarado, deseándole muchos años de vida y completa felicidad al lado de su estimable familia.

estimables suscriptores y anunciantes de DEFENSA NACIONAL

Les rogamos con todo el respeto, enviarnos sus notas sociales con 8 días de tiempo para poderlos complacer, al apartado postal en San José 909.

BOTICA UNIVERSAL

LIC. RICARDO ARIAS B.

TELEFONO 2182

ESPECIALIDAD EN EL DESPACHO DE RECETAS

100 vs. Norte Banco Nacional

Distribución de la Leche

M. y R.

Hay muchas razones por las cuales un niño o niña muestra indiferencia hacia el colegio, y a veces lo detesta, razones y circunstancias que tienen remedio adecuado.

En estos niños y adolescentes que no se ajustan a las normas convencionales que esperamos de un discípulo bien equilibrado, tenemos una evidencia más de las diferentes características de la niñez. No podemos obligar a estos niños a gustar de sus estudios y salones de clase, ni actuar como los demás que se desviven por esas actividades.

Los padres y maestros que reconocen esas idiosincrasias en el niño pueden ayudarlo mucho para que se adapte al ambiente, con magníficos resultados para todos.

Lo que los padres ambicionan para ellos y lo que ellos desean pueden estar tan apartados como los polos, y duele mucho cuando un hijo muestra tendencias completamente opuestas a lo que deseamos en él. Pero, no se aflija usted por eso; no se preocupe, siempre y cuando él demuestre que hay un ajuste razonable con las personas que lo rodean.

Es preciso recordar que en el mundo no hay dos cosas ni dos personas exactamente iguales. Toque usted dos hojas de un árbol, dos rosas, y examínelas. Pues con los niños sucede lo mismo. Y no debemos insistir en que lo sean. Sin embargo, muchos padres les dicen continuamente: "¡Fíjate en Tomasito, lo estudioso y bueno que es!" Su hijo no puede hacer lo que hace Tomasito y empieza el resentimiento y las terquedades.

Déle a su hijo todas las oportunidades que le permitan su medio de vida, física y espiritualmente. Enséñele buenas costumbres y el amor a sus semejantes. Pero no espere que cuadre en un molde ajeno a su naturaleza.

A toda hora del día, recuerde:

Poplaxine contra la caspa más rebelde
Poplaxine refresca y sana.

Poplaxine, lo mejor que ha llegado al país.
Poplaxine indiscutiblemente, combate su caspa en cuatro días, dejando su pelo brillante y fortalecido.

Para informes: Apartado Postal 909 en San José.

El niño y sus juegos

Juega, niño juega mucho, que una sola vez en la vida se es niño, y la niñez, si juegas, es lo mejor de la vida.

Aprende cuanto puedas, aprende a ser agradecido, que hombre agradecido es hombre seguro. Agradece a tu madre el pan y el juguete. Agradece a tu maestro su paciencia. Agradece a tu libro su enseñanza.

compañero. Ama mucho y siempre y a todas las edades, que la mejor escuela de la vida está en el amor. Amando aprenderás a ser humano y bondadoso. Amando aprenderás todos los registros de dolor y con ellos fortalecerás tu alma. Juega, niño pequeño, juega, porque luego tendrás que ganar tu pan y tu amor, lo que vale decir, tu bienestar y tu dicha.

Y ama a tu hermano y a tu

Refrescos

OLD COLONY

¡Siempre

Preferidos!

DE NUESTRO ACTIVO CORRESPONSAL EN SAN RAFAEL DE OREAMUNO

Mucho le estimo, si lo tiene a bien, dar publicidad al siguiente comentario referente a aspectos Municipales que me he permitido esbozar y que considero de alguna importancia.

"Don Manuel María Murillo, Secretario de la Municipalidad de San Pedro de Montes de Oca ha estado publicando por la Prensa lo tocante al PENDIENTE DE COBRO que soportan las Municipalidades del país y que efectivamente es un serio problema que habría que estudiar muy a fondo y con la prontitud que requiere el caso.

Pero antes de entrar a razonar este punto creo que ya se hace necesario reformar las Leyes que rigen la ORGANIZACION MUNICIPAL porque no se ajustan al medio. Desde luego, es la Sección Municipal de la Contraloría General de la República la oficina indicada a velar porque esas leyes se ajusten a un nuevo orden.

SERVICIO DE CAÑERIAS —PAJAS DE AGUA—

Por acuerdo N° 50 del 30 de mayo de 1935 se dejó sin efecto local los artículos que establecían la desconexión del servicio de cañería. Esta ley es muy justa pero perjudica los intereses de las Municipalidades por la razón de que el llamado PENDIENTE DE COBRO se acumula más a este Capítulo (CAÑERIAS). Se hace menester una reforma a esta ley para obligar a los morosos a un más estricto cumplimiento en sus cargos, tomando en cuenta que según el Código Civil los impuestos prescriben en diez años. No se justifica que las leyes amparen a una Compañía Eléctrica para desconectar sus servicios eléctricos por falta de pago; por lo contrario, a las Municipalidades se les prohíbe esa medida, siendo el servicio del agua tan indispensable como los servicios eléctricos.

REMATE DE PATENTE DE LICORES DEL PAIS Y EXTRANJEROS

El artículo 12 de la Ley de Licores vigente faculta a las Mu-

TALLER MECANICO MUNDIAL
JOSE UBACH
Situado 150 varas al Sur de la Botica La Dolorosa

PARA LA PERFECTA REPARACION DEL TRACTOR, DE SU AUTO, CAMION, Etc.

"FARMACIA IMPERIAL"
LIC. R. JIMENEZ CARRION
San José, C. R. — Teléfono 3835.
Esquina Oeste de la CANADA DRY
Drogas frescas. — Atención esmerada en el despacho a domicilio.
Para el Despacho de su RECETA, RECUERDE que tenemos el surtido más fresco de drogas Además de nuestro atento servicio y MODICOS PRECIOS.

nicipalidades para sacar a remate, cada dos años, los puestos de licores del país y extranjeros. Observe que en el fondo no hay tal remate porque no se hace otra cosa que cumplir con un requisito; si alguien tiene interés en un puesto, eleva por puja, la base establecida y lo obtiene. Ese exceso le queda a la Municipalidad, pero no todos los puestos de licores corren esa suerte porque no todos son buenos en su aspecto comercial. Solo se ve en casos muy excepcionales. Cabalmente el remate es para lo que expresa la misma palabra. Tenemos el caso en los remates de las Agencias de Licores que se efectúa cada cuatro años que si se rematan de verdad percibiendo el Consejo de Producción bonitas sumas. Las Municipalidades están perdiendo dineros en estos casos por defectos quizás de ley. Supongo que la mencionada Ley debe sufrir una reforma para que se beneficien las Municipalidades con los remates de esas patentes.

BOTIQUINES—Teatros—

En cuanto a los primeros, las Municipalidades ni un céntimo perciben por impuestos de esa índole; van directamente al Colegio de Farmacéuticos. Una ley posterior se dicte al respecto, posterior que se dicte al respecto, te que esos impuestos se regulen equitativamente; por ejemplo un 20% para las Municipalidades y el resto para el Colegio de Farmacéuticos.

En cuanto a los Teatros, por Leyes 434 del 16 de marzo de 1949, 510 del 3 del mismo mes del año indicado y 841 del 5 de enero de 1947, los impuestos son para el Estado y otras Instituciones. Existen Municipalidades que no perciben impuesto alguno por Teatros porque no tienen en sus tarifas ese Capítulo y ello quizá por ignorancia. Cabría entonces que la Sección Municipal de la Contraloría instruya a las Municipalidades sobre todos estos extremos y los que estime a bien para una perfecta organización Municipal.

En cuanto a reglamentos que ya debieran existir entre las Municipalidades, pago de sueldos administrativos, pago de jornales y otros aspectos, lo dejo para otra oportunidad, siendo éste el primer artículo de una serie de cinco que me propongo publicar en bien de las Municipalidades.

Soy de Ud, muy atento y seguro servidor,

MAURO MONGE ALVAREZ
Secretario Municipal Oreamuno

EN PARIS:

Entra un paciente al despacho de un psiquiatra, y le dice:
—Doctor, voy a rogarle algo que quizá le sorprenda, pero es de una necesidad absoluta para mí. Le ruego que escinda mi personalidad.
—¿Cómo! —exclama el doctor, visiblemente sorprendido— ¿Escindir su personalidad para qué? Los ojos del paciente se arrasan de lágrimas, y dice:
—Oh, doctor! ¡Me encuentro tan solo!

NO MATARAS

GIOCONDA BERTOIA

¡Señor, yo vengo a deponer mis dudas y a abumar incienso en Tu altar profundo!
¡Señor, yo vengo del confín del mundo y de buir del beso delator de Judas!
¡Señor, yo he visto la verdad desnuda rendirse al beso destructor del hombre!
¡Señor yo he visto la verdad más cruda y he vuelto al templo, aunque a Ti te asombre!
¡Razón Tú tienes a no fiar del hombre y a hollar sus flores si a Tus pies le adviertes!
¡Si aquí en Tu templo al evocar Tu nombre bendice el arma que ha de dar la muerte!
¡La voz que ordena, es la voz más fuerte la voz airada que rebota al viento!
¡Tu voz divina, se perdió en las buestas se abogó en el grito, del dolor más cruento!
¡Yo tuve un día el corazón contento y hoy traigo el alma en un sopor que aterra, un brazo menos, como buen sargento y un odio a muerte a toda acción de guerra!
¡Yo mismo un día en actitud guerrera dejé sin miedo mi habitual guarida!
¡Ya mismo en un día de incansable espera sin causa alguna agosté mi vida!
¡Volví de pronto a la razón perdida y buí a mí mismo en mi veloz potranca, eché a mis hombros mi fusil suicida y amé de entonces la paloma blanca!
¡Seguí espoleando mi veloz potranca, sonó un disparo y me alcanzó en las eras, cogí sus crines con mi mano manca y buí al galope a la neutral frontera!
¡No extrañé entonces Tu actitud severa si bien negarme Tú perdón parecés!
¡La encuentro justa y por demás sincera si el hombre un día Te negó tres veces!
¡No vengo entonces a elevar mis preces ni a alzar mis puños ante Dios: Tu Padre!
¡Tan solo vengo a escuchar mis jueces y a traerte el beso que Te envió mi madre!

AUTOPIROPO

Moviéndose sabrosamente, al conjuro de la música que brota de su propio cuerpo, juncal y sandunguera, va caminando poco a poco a lo largo de la calle Real, una linda muchacha que viste elegante mente. El vestido que lleva es, efectivamente, hermoso y ajustado. Tan ajustado, que revela con exactitud las maravillosas líneas de su cuerpo.

La muchacha, al tiempo que camina, injerta como un inusitado interés en todas las personas que la ven pasar. De pronto, un joven que fué atraído por la rara seduc-

ción de la muchacha, se decide a seguirla...

El joven en los primeros momentos, nada le dice; pero, como viera que la muchacha le dedica una gentil sonrisa, él se resuelve a iniciar el abordaje con estas palabras:

—¡Qué linda está usted con ese traje!

Para su sorpresa, el joven ve que la muchacha se vuelve repentinamente hacia él para decirle:

—¿De veras? Pues... mucho más linda estoy sin el traje.

Pequeños Delincuentes

Hay actualmente en este San José un número considerable de menores de edad sin hogar.

Este contingente toma como dormitorio las pocilgas inmundas donde se le arranca diez céntimos por la dormida cada noche. En estos centros es donde esa niñez desvalida incuba o planea para el día siguiente toda clase de fechorías como medio para su subsistencia.

De ahí, de esos centros, salen los pequeños delincuentes por su contacto con riñas de adultos.

AL JABON CANDADO

Siempre prefiero Jabón Candado pues da limpieza a mi Nación y alegre canto, siempre mi fado por mi cajita de este Jabón. Como siempre he sido honrado y he preferido lo mejor, siempre pido Jabón Candado por bien hecho y buen olor. Candado es un Jabón Espumoso que blanquea la ropa al instante; y usarlo ocasiona un gozo hasta en la gente elegante.

UN CLIENTE

ENSAYELO

Los velos y tules que por casualidad se hayan mojado pueden volver perfectamente a su estado primitivo, planchándolos con cuidado e interponiendo papel de seda entre el velo y la plancha.

Las manchas de tintura de yodo se quitan frotándolas con agua y jabón. Si se resisten puede aplicarse un poco de alcohol.

Los vestidos confeccionados enteramente con broderie son muy elegantes y vistosos, adornados con angostas puntillas. Quedan preciosos como trajes de fiesta para jovencitas.

Las bolsas de agua caliente se conservan perfectamente cuando se dejan colgar boca abajo durante veinticuatro horas después de haberse usado. Luego se llenan de aire, se tapan bien y se guardan tapadas sobre una tabla donde se colocarán con el tapón para arriba.

ACUSAMOS RECIBO DE LAS SIGUIENTES PUBLICACIONES CONTINENTALES QUE NOS LLEGAN

- VIDA MEXICO
- REVISTA DE AGRICULTURA, SAN JOSE, COSTA RICA
- Revista LA MUJER, CUBA
- LA TRIBUNA, CUBA
- REPERTORIO AMERICANO, SAN JOSE, COSTA RICA
- EL IRIS, MONTEVIDEO, URUGUAY
- LAZO BLANCO, Montevideo, Uruguay
- REVELACION, Buenos Aires, la Argentina
- EL NOTICIERO, SAN JOSE, COSTA RICA
- GERMINAL, MEXICO, DIRECTOR ANTONIO CASTANEDA
- LA GACETA, SAN JOSE, COSTA RICA
- GACETA, LITERARIA, MEXICO
- BOLETIN DE LA OFICINA SANITARIA PANAMERICANA, WASHINGTON
- LUZ LUMO, MEXICO
- EL HERALDO, SAN PEDRO SULA, HONDURAS
- MERCURIO, VALLE DEL CAUCA, COLOMBIA
- EL NOTICIERO, MELO, URUGUAY
- LA HORA, MONTEVIDEO, URUGUAY
- EL TROPECO, LA CEIBA, HONDURAS
- EL PROGRESO, COLONIA WILSON, Montevideo, Uruguay

Mal de Estómago?

Recurra al BISMUPIOL

Siempre bueno. Siempre Oportuno, Siempre Eficaz. Siempre de Confianza.

Remedio popular para diarreas, colerín y mala digestión en niños y adultos. Se vende en todas las Boticas.

Ahora pida la nueva Mixtura de "BISMUPIOL" con su fórmula moderna y su acción medicinal reforzada.

Distribuye Laboratorio Solís Ltda.

150 varas al Este de la Escuela Mauro Fernández TELEFONO J-1693. — SAN JOSE, C. R.

Cuentos para Niños.—

Relato regional de África

El Origen del Fuego

Había abundancia de alimentos entre los Karoques pero no tenían fuego para cocinarlos. En tierra lejana, que los Karoques nunca habían visto, los Kareyas habían fabricado fuego y lo habían ocultado en un barril al cuidado de dos brujas para que no lo robaran el coyote. Pero el coyote se había hecho amigo de los Karoques, y les había prometido el fuego.

Reunió el coyote a un gran número de animales desde el león hasta la rana y los puso en línea desde la casa de los Karoques hasta la tierra del fuego, el más débil cerca de la casa y el más fuerte, cerca del fuego. Llevó el coyote después a un indio Karoque y lo escondió en el cerro; luego avanzó hacia la choza donde las brujas guardaban el fuego de los Kareyas. Golpeó a la puerta y una de las brujas dijo: "Buenas noches". "Buenas noches", respondió el coyote, y agregó: "hace mucho frío; ¿no me permitirían Uds, calentarme al fuego?"

Consintieron las brujas y el coyote se echó junto al fuego pretendiendo que dormía pero alerta a la espera de la oportunidad de robarse el fuego. Las brujas no dormían de día ni de noche. A la mañana siguiente fué a buscar al indio y le dijo que tenía que simular un ataque a la choza cuando el coyote estuviera adentro. Así lo hicieron y cuando el indio atacó, las brujas salieron de trás de él. Así que partieron las brujas el coyote tomó en su hocico un trozo de fuego y huyó con él perseguido por las brujas que ya se habían dado cuenta de la estratagema.

Casi sin aliento llegó el coyote hasta donde había dejado al león y le pasó la tea con fuego. El león corrió con ella hasta el próximo animal en la línea y así siguieron pasándose la tea camino de la casa de los Karoques. El penúltimo animal que tomó la tea fué la ardilla; corrió tan ligero que se le prendió fuego a la cola

y la enrolló hacia adelante en la espalda y fué así como la ardilla adquirió esa mancha negra que ahora lleva entre los hombros.

El último animal en la línea era la rana, pero esta apenas podía correr y las brujas estaban a la vista; entonces la ardilla le metió la tea ardiendo en el hocico y la rana se la tragó. De un salto se alejó de las brujas pero luego una de ellas la tomó de la cola y cuando la rana dió otro brinco dejó la cola en la garras de la bruja y esa es la razón por qué ahora las ranas no tienen cola.

La rana se tiró al agua y nadó bajo ella por un largo trecho hasta que las brujas perdieron la pista. Entonces salió la rana del agua y escupió la tea con fuego en una pila de leños y ahí quedó para siempre segura y hasta nuestros días. Por eso cuando los indios refriegan dos leños uno contra el otro brota otra vez el fuego que los animales robaron para los Karoques de la choza de los Kareyes.

Insecticidas, Abonos de Hortaliza y Flores

Toda clase de Semillas Implementos de Avicultura, Bombas para atomizar y Alimentos para Gallinos

OFRECE

EL

SEMILLERO

Apartado 783 - San José

SI NO LO SABE, SEPALO

Cartago es el centro del turismo nacional, aparte del panorama maravilloso de sus campos y los monumentos que conmemoran su pasado, hay algo digno de conocer y aprovechar: es el comercio y sus precios.